



# Candidatos al PJ acaparan las redes

Con videos, post y slogans, los aspirantes a ocupar un cargo en el Poder Judicial arrancaron sus campañas en redes sociales rumbo a la elección del 1 de junio. Desde jueces hasta ministros hicieron alusión al pueblo y la transformación; también hubo otros que convocaron desde templetos y con publicidad prohibida por el INE. En plataformas como Tik Tok, X y Facebook, los postulantes aludieron a su número en la boleta y color de la papeleta, debido a que los ciudadanos deberán escribir con su puño y letra el número de quien apoyan para que el voto sea válido.

**PREVIO AL ARRANQUE DE CAMPAÑAS, RENUNCIAN 7 ASPIRANTES A JUZGADORES**

## Inundan redes sociales candidatos al PJ

**Desigualdad.** Ante la declinación, la elección judicial no tendrá paridad de género pues en su mayoría son hombres los que contienden

**ÁNGEL CABRERA, KARINA AGUILAR Y YALINA RUIZ**

Con videos, post y slogans, los candidatos a ocupar un cargo en el Poder Judicial arrancaron ayer sus campañas en redes sociales rumbo a la elección del 1 de junio; desde jueces hasta ministros hicieron alusión al pueblo y la transformación... y hubo otros que lo hicieron desde templetos y con publicidad prohibida por el Instituto Nacional Electoral (INE).

En plataformas como Tik Tok, X y Facebook, con publicaciones en las que aparecen los candidatos, la mayoría hicieron alusión a su número en la boleta y color, debido a que los ciudadanos deberán escribir con su puño y letra el número para que el voto sea válido.

Entre los candidatos se encuentran aquellos que ya han ostentado cargos de alto perfil, como Marisela Morales, ex titular de la PGR durante el sexenio de Felipe Calderón, quien inició campaña en su casa, donde resaltó sus 30 años de experiencia en el sistema de justicia y sus cero vínculos con partidos políticos.

Con el uso de conceptos adoptados por la denominada 4T, Rufino H. León Tovar

inició su campaña en redes como candidato a magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), quien se comprometió a pagar la "deuda histórica" a los mexicanos y otorgar justicia "para los que menos tienen".

"Justicia para todos pero principalmente para quien menos tiene, cárcel para jueces corruptos y sanciones severas a quienes retarden o resuelvan injustamente los juicios, respeto los derechos humanos y aplicación de la ley por encima de privilegios", prometió.

Hugo Aguilar, abogado indígena, originario de Oaxaca, candidato a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, arrancó su campaña en la Universidad Autónoma Comunal de Juárez: "Yo no tenía ni siquiera el sueño de que podría ser candidato, no sé si vayamos a lograrlo, pero logré el sueño".

En Tik Tok, Manuel Correa, candidato a magistrado del Primer Circuito en la Ciudad de México, en su spot de arranque resaltó que es hijo de Chamin Correa, quien fue un popular cantante.

Entre los spots con mayor producción y más vistas, resalta César Gutiérrez Priego, quien señaló que a sus 20 años fue secuestrado y torturado para declarar en contra de su padre, el general José Gutiérrez Rebollo, el único que detuvo al famoso narcotraficante Amado Carrillo Fuentes, perseguido y arrestado cuando se descubrieron los nexos del



crimen con la familia de Ernesto Zedillo.

En contraste, hay otros candidatos que dieron inicio a sus campañas pero con menos exposición y que compiten por cargos nacionales, entre ellos Gabriela Eugenia del Valle, quien busca una magistratura de la Sala Superior del TEPJF; al corte de esta edición su publicación de arranque sólo tenía 600 visualizaciones y 46 seguidores.

La candidata a ministra Paula María Villegas Sánchez Cordero, hija de la exministra Olga Sánchez Cordero, fue una de las que se apegó a las reglas en su primer día y solo publicó un post en redes, donde dijo que su prioridad son los que menos voltean a ver, como las personas con discapacidad.

Cabe destacar que, a unas horas del arranque de las campañas, siete candidatos a jueces y magistrados que ya estaban en las listas definitivas, renunciaron a sus candidaturas.

### RESTRICCIONES



**Pueden asistir** a foros informativos en instituciones privadas o públicas siempre con equidad; para la Corte deben invitar a los 64 aspirantes y cancelar si no confirman 32.



**Para las campañas** de tierra, los candidatos no pueden usar perifoneo, templetes, sonido, ni uniformar a sus acompañantes.



**Asociaciones religiosas, sindicatos y/o empresas** no pueden promocionar, ni llamar el voto, menos posicionarse a favor de una candidatura.



**Respecto** a eventos en lugares públicos, los candidatos no pueden promocionarse a sí mismos, tampoco pueden hacer reuniones masivas, ni invitaciones personalizadas.



**Queda prohibido** aceptar cualquier tipo de apoyo, en dinero o en especie, por ejemplo, usar los autos de servidores públicos, aun fuera del horario laboral.



**No pueden** hacer campaña en horas hábiles, ni reuniones multitudinarias, no pueden rentar salones, tampoco

pueden ofrecer alimentos u otros artículos a quienes asistan.

### PERFILES

#### YASMÍN ESQUIVEL MOSSA

Ministra de la Suprema Corte

● La ministra Yasmín Esquivel arrancó su proselitismo en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec, evento al cual asistieron decenas de personas, y donde aseguró llevará el humanismo mexicano al PJ.

Esquivel se calificó como la Ministra de la Transformación y señaló que su objetivo es combatir la corrupción con austeridad.

"No vengo a administrar lo que hay, vengo a transformarlo. Conozco el sistema y sé que hemos avanzado con el impulso del pueblo".



#### LORETTA ORTIZ

Ministra de la Corte

● La candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Loreta Ortiz, señaló que es una "chulada de mujer y de ministra", durante su arranque de campaña para repetir el cargo que ostenta actualmente, este domingo.

En una reunión con integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas y la Cooperativa de La Cruz Azul, aseveró que con la elección del 1 de junio, el nuevo Poder Judicial será la envidia del mundo.



#### LENIA BATRES

Ministra de la SCJN

● Lenia Batres, candidata a ministra de la Corte, arrancó su campaña en Tlalpan y al exterior del máximo tribunal, donde acusó que el actual Poder Judicial está plagado de corrupción y solo unos cuantos tienen acceso a ella.

"Ya es hora que el Poder Judicial, los ministros y las ministras dejen de ser la voz de unos cuantos. Ya estuvo suave de que haya tanto nepotismo, influentismo", y resaltó que devolvió a la Federación alrededor de 15 millones de pesos.



### PROPUESTAS



#### ADRIANA

FAVELA

Candidata a magistrada

● La exconsejera del Instituto Nacional Electoral (INE) destacó su labor como maestra en Administración Pública y especialista en Derecho, en su arranque de campaña desde su estado natal de Durango.


**CAMELIA GASPAR  
MARTÍNEZ**

Candidata a magistrada

● La aspirante a magistrada de la Sala Superior de Xalapa resalta al tratarse de una mujer zapoteca, entre sus promesas propone un sistema judicial que escuche y respete los derechos de los pueblos indígenas.


**RUFINO  
H. LEÓN**

Candidato a magistrado

● El aspirante prometió pagar "deuda histórica" y otorgar justicia "principalmente para los que menos tienen", cárcel para jueces corruptos y sanciones severas a quienes retarden los juicios.

